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193 Po NPB DMI 
Les enjeux liés aux levés sismiques dans 
I'estuaire et le golfe du Saint-Laurent 

6212-08-001 

Envoyé : 4 avril 2004 10:28 
À : sismjques@bape.gouv.qc.ca 
Objet : Opinion 

Madame Dallaire, 

Mesdames, Messieurs de la Commission d'audience, 

Peut-on parler ici de mémoire? Je dirais plus "opinion" puisque je m'interroge plus sur le principe, les besoins 
que sur le projet lui-même auquel je n'en sais que le peu que nous disent nos médias de pius en pius concentrés, 
conséquemment moins fiables. Une simple opinion qui tient en quelques phrases. 

Mon opinion est citoyenne. Je ne représente personne d'autre que moi et mon opinion ne reflète que ma propre 
pensée bien que je milite dans bien des domaines et ai des préoccupations également dans bien des domaines. 

Le projet, si je comprends bien, vise à mener des relevés sismiques dans une partie du Golfe du Saint-Laurent 
dans le but de savoir où ailer éventuellement installer des forages. II existe une vie riche dans notre grand fleuve 
et, de plus, on nous parle de baieines et de bélugas qui sont menacés par toutes sortes de choses résultant 
toutes des interventions humaines 

C'est certain, il y a assez de pétrole dans le Saint-Laurent, pour sortir le Québec du trou financier auquel les 
Libéraux de Charest nous amènent avec ieur dernier budget, que les Libéraux de Chrétien-Martin nous imposent 
par le vol de l'assurance emploi-chômage. Cet argent serait bienvenu, c'est évident, mais nous devons nous 
interroger. Si Québec a pour lui cette ressource pétrolière, avec Charest, il est certain que tout va aller au 
secteur privé, les consommateurs paieront encore et toujours le gros prix pour leur essence et que le 
gouvernement n'en retirera que des redevances toujours insuffisantes. Si le pétrole se trouve dans des parties 
disputées du Golfe, plus près des Maritimes ou de Saint-Pierre et Miquelon, la part du Québec en serait 
diminuée. Si Ottawa s'en mêle et met la patte là-dessus, ils nourriraient leur surplus afin de rembourser encore et 
toujours mais sans jamais ia payer intégralement, ia Dette. Ce pétrole est en mer, pas sur terre. Toute cette 
ressource devrait être nationalisée par le Québec, avant même que ia première goutte n'en soit prélevée. Tout 
en espérant qu'on n'en prélève jamais. 

Le Québec a adhéré au Protocole de Kyoto. Je crois que le Québec doit investir dans la recherche et 
l'élaboration de nous assurer de la sécurité énergétique par des moyens sinon non polluant, au moins le moins 
polluants possible. Par l'efficacité énergétique, par l'économie d'énergie, en concevant et en construisant des 
véhicules non ou moins polluants, par l'énergie éolienne ou solaire, par du vrai développement durable. Le 
Québec ni personne ne doit chercher du pétrole dans la Saint-Laurent. II na faut pas mettre plus en danger, 
même un peu, le Saint-Laurent et tout ce qui y habite pour se donner un polluant payant. 

Je suis donc , vous l'avez compris, contre ce projet. Je crois que plusieurs espèces seraient mises en danger 
dans tous ces bouleversements causés par les humains dans divers milieux de vie que même l'espèce humaine 
finira en danger si elle ne i'est déjà. 

Merci. 

Robert Henri 


